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超级大乐透第 21035 期公告
中奖号码：

05+11+16+30+32 03＋04

一等奖 6 10000000 元

一等奖（追加） 0 0 元

二等奖 74 184089 元

二等奖（追加） 22 147271 元

三等奖 308 10000 元

四等奖 535 3000 元

一等奖基金积累数：

1087964691.77 元

排列 5 第 21080 期公告
中奖号码： 6 4 5 4 3

每注奖金 100000 元

排列 3 第 21080 期公告
中奖号码： 6 4 5

直选每注奖金 1040 元
组选 3 每注奖金 346 元
组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

巩立姣轻松夺冠 宋佳媛奥运达标
中国田径投掷类项目室外赛季开启

本报讯 （记者谢笑添） 随着室内赛

季的落幕， 中国田径各项目陆续拉开了

室外赛季的帷幕。 本周二在四川成都犀

浦田径基地举行的 2021 年投掷项群赛

中， 两届世锦赛女子铅球冠军巩立姣迎

来了个人室外赛季首秀。 在前四次投掷

均未突破 19 米的情况下， 这位 32 岁的

河北名将在第五 、 第六轮先后掷出了

19 米 27 和 19 米 54 的成绩 ， 19 米 54

是今年世界第二好成绩， 仅次于新西兰

老将亚当斯的 19 米 65。 凭借着这一

掷， 巩立姣毫无悬念地夺得本站赛事的

冠军。

上海小将宋佳媛则以 18 米 91 的成

绩紧随其后， 这不仅大幅提高了她的个

人最佳成绩， 也使其达到了 18 米 50 的

东京奥运会参赛标准。 师从沪上铅球名

帅隋新梅的宋佳媛， 一直以来都将巩立

姣视作偶像与榜样。 随着如今不断实现

自我突破， 外界对其未来接班巩立姣也

多了一分期待。 目前， 中国女子铅球已

有巩立姣、 宋佳媛与高阳三人达到了奥

运参赛标准， 将实现满额参赛。 若后续

还有运动员达标， 按照中国田协公布的

奥运选拔方法， 名额将根据 6 月 11 日

至 13 日在浙江绍兴举行的场地内项目

东京奥运会选拔赛的结果进行分配。

女子标枪赛场， 在冬训期间着重加

强了专项能力及身体素质训练的山东选

手刘诗颖， 充分展示出了冬训成果， 掷

出了 64 米 56 的今年世界最佳成绩， 夺

得该项目冠军。 另一位国家队选手、 湖

北名将吕会会则以 62 米 90 位居次席。

去年， 吕会会一度以 67 米 61 刷新当年

世界最好成绩， 对于本次比赛的结果，

她认为基本达到预期 。 “根据赛前教

练安排 ， 这场是按照模拟东京奥运资

格赛进行的， 投到 62 米已经符合预期

了。” 吕会会表示， 本次比赛最重要的

意义不在于成绩， 而是提前适应奥运会

的节奏。

在女子链球项目的争夺中， 来自陕

西队的世锦赛亚军王峥投出 71 米 93，

创造了今年亚洲最好成绩。 黑龙江名将

罗娜则以 70 米 70 位居第二， 江西选手

李江燕以 70 米 68 获得季军 。 女子链

球是中国田径队内具有冲击奖牌实力

的项目， 王峥和罗娜在 2019 年就已双

双达到奥运标准 。 此外 ， 山东选手冯

彬夺得女子铁饼金牌 ， 辽宁队的王士

筑 、 刘洋分获男子链球 、 铅球冠军 ，

新疆选手阿卜杜艾尼·图尔贡问鼎男子

铁饼项目， 天津选手马群则在男子标枪

较量中折桂。

F1揭幕战12人感染新冠
疫情阴云依然笼罩车坛

本报讯 （记者谢笑添 ） 上周末 ，

2021 赛季 F1 大奖赛正式在巴林的萨基

尔赛道拉开帷幕。 然而国际汽联及 F1

官方于当地时间本周二宣布， 揭幕战期

间出现了 12 起新冠病毒检测阳性病例。

“从 3 月 22 日至 3 月 28 日， F1 共对包

括车手、 车队工作人员在内的 8150 人

进行了新冠病毒检测， 其中有 12 例结

果呈阳性。” F1 方面并未公布感染人员

的姓名或身份， 目前仅阿斯顿·马丁车

队确认， 其中两位感染者来自该车队，

但具体身份未知。

自上赛季伊始 ， F1 赛事就一直被

新冠疫情的阴云所笼罩。 原定于去年 3

月进行的揭幕战澳大利亚站被紧急叫

停， 随后大奖赛一度陷入停摆。 即便后

期再度开赛， 绝大多数分站赛集中在一

级方程式运动的大本营欧洲举办， 甚至

史无前例地在连续两周于同一地点举办

分站赛。 赛季进行过程中， 不断有工作

人员及车手感染， 其中包括去年 12 月

因新冠检测呈阳性而错过了萨基尔大奖

赛的奔驰车手汉密尔顿。

按照 F1 的计划， 本赛季分站赛数

将达到史上最多的 23 场。 然而， 这一

切都得建立在疫情得到有效控制的情况

下 。 今年初 ， 当 F1 仍处在休赛期时 ，

迈凯伦车手诺里斯 、 法拉利车手勒克

莱尔曾先后宣布自己感染新冠病毒 。

不过由于病情并不严重， 且恢复较快，

两人很快回归了工作岗位 ， 并未因此

错过任何一场比赛。

接下来， F1将转战欧洲进行四场分站

赛， 分别是 4月 16日至 18日举行的意大

利大奖赛、 4月 30日至 5月 2日举行的葡

萄牙大奖赛、 5月 7日至 9日举行的西班牙

大奖赛， 以及 5月 21日至 23日举行的摩

纳哥大奖赛。

长三角体育一体化稳步推进
紧扣“一体化”“高质量”两大关键

本报讯 （记者谢笑添） 疫情并未对

长三角体育一体化工作进展产生太大的

影响。 在去年成功举办多场赛事活动的

基础上 ， 2021 年长三角地区体育一体

化发展推进会本周在沪举行。

去年， 包括首届 “久事杯” 长三角

超级足球赛 （上海站 ） 、 第二届环意

RIDE LIKE A RPO 长三角公开赛 、

“桨下江南” 水上桨类马拉松赛等多场

长三角一体化赛事活动成功完赛。 区域

性全民健身联赛也气氛活跃， 浙江嘉兴

长三角体育圈全民健身大联动、 江苏常

熟第十二届长三角城市龙舟邀请赛 、

“宜和东方杯” 2020 长三角城市龙舟联

谊赛、 长三角跆拳道精英赛深受长三角

运动爱好者追捧。

本次长三角地区体育一体化发展推

进会 ， 要求紧扣 “一体化 ” 和 “高质

量” 两个关键， 贯彻落实 《长三角地区

体育一体化高质量发展的若干意见 》，

审议通过了 《长三角体育一体化协作协

议 （2021—2025）》， 确定了长三角体育

全领域一体化的协作机制， 成立了长三

角体育一体化联席会议， 而长三角体育

一体化办公室也在会上揭牌。

根据协议内容， “十四五” 期间长

三角体育一体化工作， 主要从推动区域

规划衔接和联动发展、推进落实全民健

身国家战略、促进区域竞技体育联动发

展 、打造体育产业协同发展典范 、形成

体育赛事协调发展新格局等五大方面

入手。 去年 9 月，上海市体育局联合江

苏省 、浙江省 、安徽省体育局印发了第

一份关于长三角区域体育领域全面协

同发展的指导性文件《长三角地区体育

一体化高质量发展的若干意见》， 从全

民健身 、 竞技体育 、 体育产业 、 体育

赛事等四方面提出了 19 项具体任务。

体彩大乐透将启动10亿元派奖
本报讯 （记者谷苗 ） 为回馈购彩

者， 国家体育总局体育彩票管理中心即

将开展 2021 年超级大乐透派奖活动 。

派奖时间自超级大乐透第 21039 期

（2021 年 4 月 10 日开奖 ） 开始 ， 预计

持续 20 期， 派奖资金 10 亿元。

根据规则， 一等奖派奖总奖金 4 亿

元， 每期 2000 万元。 派奖期间， 进行

追加投注且中得一等奖的彩票 （含多期

票）， 同时中得派奖奖金， 派奖奖金按

照中奖注数均分， 基本投注和追加投注

按照游戏规则规定的比例分配， 单注派

奖奖金不超过当期基本投注和追加投注

奖金。 若当期一等奖派奖奖金有结余，

则顺延滚入下一期， 与下一期派奖奖金

合并派发， 依此类推， 直至一等奖奖金

派完为止。

二等奖派奖总奖金 1.5 亿元， 每期

750 万元。 派奖期间， 进行追加投注且

中得二等奖的彩票 （含多期票）， 同时

中得派奖奖金 ， 派奖奖金按照中奖注

数均分 ， 基本投注和追加投注按照游

戏规则规定的比例分配 ， 单注派奖奖

金不超过当期基本投注和追加投注奖

金 。 若当期二等奖派奖奖金有结余 ，

则顺延滚入下一期 ， 与下一期派奖奖

金合并派发 ， 依此类推 ， 直至二等奖

奖金派完为止。

固定奖派奖总奖金 4.5 亿元。 派奖

期间， 进行追加投注且中得三至九等奖

中任意奖级的彩票 （含多期票）， 同时

中得派奖奖金， 单注派奖奖金为当期对

应奖级单注奖金的 50%。 若 4.5 亿元派

完， 则固定奖派奖于当期派奖后结束，

当期派奖奖金不足部分由超级大乐透调

节基金补足。

本次派奖资金 10 亿元从超级大乐

透调节基金列支 。 若派奖活动尚未到

期， 但调节基金余额不足以支付当期派

奖奖金时， 则当期不再派奖， 派奖活动

结束。 派奖规则由国家体育总局体育彩

票管理中心负责解释。

授人以鱼，不如授人以渔
全国运动员公益创业培训班令30余位退役运动员受益匪浅

“运动员一生有两次出发， 一次

是出生， 一次是退役。 两者都是重新

开始， 从零起步。” 在由冠军基金主办

的首期全国运动员公益创业培训班上，

2019 年退役的青海柔道运动员张威与

其他准备重新出发的运动员有着相同

的感叹。

退役是每位运动员的必经之路 。

离开相对封闭的运动队， 站上转型的

十字路口， 从零开始的运动员需要付

出比常人更多的努力融入社会。 创业

成为退役运动员在人生新舞台上的一

种选择， 但对于社会的陌生、 缺乏创

业知识， 无疑是摆在他们面前的严峻

挑战。 授人以鱼， 不如授人以渔， 成

为冠军基金助力退役运动员转型的

方向。

工作难找是运动员退役
后的常态

在班力铭 2012 年离开赛场前， 这

位 2008 年全国柔道锦标赛 78 公斤以

上级季军未曾想到自己对于社会如此

无知。 在陕西省柔道队， 吃、 住、 行

都被安排妥当， 唯一的目标就是提高

竞技成绩， 最大困扰则来自伤病……

规律而封闭的生活是班力铭全部的职

业轨迹。

当意识到频繁的伤病已让自己的

成绩无法再有所突破后， 班力铭决定

告别柔道， 踏上求职路。 她曾应聘过

运动品牌导购员等职位， 最终都因为

缺乏相关技能而未能成功， “我们就

像退休老人。 退役后才知道原来看病、

租房、 交水电费那么复杂……找工作

的时候才知道自己什么本事也没有。”

而在同为柔道选手的张威看来， 没有

其他一技之长的运动员， 离开体育圈

后很难找到称心的工作， 他身边的运

动员退役后从事的职业五花八门： 厨

师、 快递员、 外卖配送员等。

2012 年 12 月 ， 班力铭经过近半

年的艰辛求职后， 终于找到了退役后

的第一份工作———西安一家拓展公司

的教练。 当时西安正值冬天， 根本没

有客户愿意参加拓展活动， 因此 “拓

展教练 ” 也就变成了 “电话销售 ” 。

“我本来就很内向， 每天要打上百个电

话去找客户实在很为难。 遇到不客气

的客户， 说的话都特别难听。 以致我

后来一看见电话机就害怕。” 班力铭回

忆道。

班力铭此后当过夜场保安， 也干

过安装工， 但她始终认为应当运用自

己的体育技能去帮助更多的人。 2017

年班力铭回到老家河北张家口， 将奶

奶家的房子打造成健身工作室， 从此

走上了创业之路。 在运营健身工作室

时， 一些学员孩子的体质问题让她开

始将目光聚焦于青少年体育。 在班力

铭的蓝图中， 她将在不久的未来开设

一家青少年体适能培训中心， “现在

青少年体质普遍较弱， 体育课的体能

训练达不到孩子的需求， 提升青少年

体质健康已成为时代的需求。”

体育社会组织应有更大
的发展空间

共有 70 余名退役运动员报名参加

此次运动员公益创业培训班， 最终经

过选拔， 34 名佼佼者成为本期学员 。

据冠军基金秘书长孙小峰透露， 这些

学员来自赛艇 、 武术 、 冰壶 、 柔道 、

篮球等不同项目， 但相同的是他们都

拥有强烈的求知欲、 初步创业想法和

一定的公益经历。 而学员们能从选拔

中脱颖而出， 最重要的正是他们的社

会责任感。

张威正是在机缘巧合中关注起特

殊儿童。 去年 9 月， 他在晚饭后散步

时经过扬州市特殊教育学校， 在与这

些孩子的短暂交流中， 张威注意到孩

子的眼神在躲闪， 内心带有自卑， 性

格也很封闭， “我认为体育的力量能

改变这些孩子。 作为专业运动员， 我

想给他们带去一些积极的影响。” 他主

动找到该校校长， 表示不需任何报酬，

希望为孩子开设柔道启蒙班。 从 10 月

起， 张威在扬州市特殊教育学校担任

兼职老师。

在上课过程中， 张威发现这些孩

子因为各种原因对柔道课参与度并不

高。 而去年参加了由冠军基金主办的

全国儿童运动能力指导师培训班， 让

他受益匪浅， “我那时才意识到他们

的体育课应该以快乐为主， 应该抛弃

自己擅长的柔道项目。” 此后， 张威的

体育课以参与度高的接力游戏为主 ，

更注重体育对孩子的身心影响。 而在

那次儿童运动能力指导师培训班上 ，

冠军基金秘书长孙小峰那句 “每个人

都有参与体育的权利”， 在张威心中埋

下了创业的种子， 萌生了创办特殊儿

童体育培训班的想法。

然而对于运动员， 从退役到创业

无疑是一次艰难的跨越。 离开熟悉的

赛场， 他们创业面临的最大困难是对

社会的陌生， 以及对政策法规、 申办

流程与运营过程等相关知识缺乏了解。

而这也正是本次公益创业培训班的初

衷———授人以鱼， 不如授人以渔。 孙

小峰表示， 近年来公益创业逐渐进入

大众视野， 因为缺乏可借鉴的行业经

验和指导， 体育社会组织发展远不能

满足体育事业飞速发展的需求， 目前

社会上也缺少专门针对体育公益创业

者的专业化培训与指导。 冠军基金针

对运动员职业发展需求， 举办 “创办

你的体育社会组织 ” 公益创业培训

班 ， 专门进行公益创业专业化指导 ，

促进体育社会组织的发展。 广州体育

学院博士生导师裴立新认为， 体育社

会组织的管理经营、 资源整合、 开拓

市场等是大部分运动员的短板， 这会

使得创业失败风险增加， “但运动员

所具备的体育精神与学习适应能力 ，

将很快帮助他们重新适应社会， 补齐

短板。”

挽救一时并不代表赋予新生
足协终于公布职业联赛准入结果：六支球队消亡，津门虎最终复活

江苏苏宁、 泰州远大、 内蒙古中

优、 北京人和、 江苏盐城、 深圳壆岗，

在中国足协于 3 月 29 日公布 2021 赛

季职业联赛俱乐部准入审核结果之后，

这六个名字随即消逝在了中国职业足

球发展的历史长河中。 从 2020 赛季开

始前多达 16 家俱乐部退出， 到现如今

6 家消亡， 大幅下降的数字似乎预示

着中国足球正从至暗时刻中慢慢走出，

但实际情况真的如此吗？ 答案很有可

能是否定的。

为了挽救更多的俱乐部，中国足协

今年多次延迟了准入材料的递交截止

时间，也并未公示准入材料，取消了宣

布准入结果的发布会，随后更是多次推

迟宣布准入审核结果。很难统计有几家

俱乐部因为“缓兵之计”而“死里逃生”，

但最后一刻才复活的天津津门虎肯定

是其中之一。

这无疑是中国职业足球自建立准

入制度以来最漫长和曲折的一次准入

审核，同时也是审核人违反规则最频繁

的一次。未来如果再次出现这样特殊的

准入过程，对中国足球无疑将是沉重的

打击。好在中国足协也有着改善的主观

意愿，正如陈戌源此前所言，“中国足协

应该更加开放，更加透明，比如我们应

该公布为什么要做一些决策的原因，进

而让社会大众来讨论，这没有坏处。 ”

看得清利弊，下不了狠心

中国足协为何在准入一事中屡

次打破自己制定的规则 ， 答案其实

很简单 。 一位不愿公开姓名的足协

官员在接受记者采访时便明确表示 ，

一刀切说说容易 ， 但最终伤害的还是

联赛的整体利益 , “如果都以 1 月 29

日 （最初的准入材料递交截止日） 为

节点， 没交准入材料的全部不给准入，

球队可能就剩下一半不到， 那么联赛

到底还打不打了？”

一边是中国足协希望挽救处于生

死边缘的俱乐部，另一边则是自身公信

力因为违规行为和暗箱操作而受到损

害，两者孰轻孰重，着实难以评判。从最

终的结果来看，足协显然对于能够挽救

天津津门虎这样的老牌队伍而感到满

意。 该足协官员表示，把一家俱乐部拦

在“准入线”外面很容易，但一家中超俱

乐部背后还有多级梯队，还有当地规模

可观的青训队伍， 失去一家俱乐部，影

响的可能是一个地区的青训，“天津本

身既是直辖市， 又是足球重点城市，还

要承办亚洲杯，能够保留球队的中超名

额，对于中国足球的整体利益肯定有益

无害。”而从他之前的表态来看，足协通

过推迟准入审核挽救的俱乐部远不止

天津津门虎一家。

但在诸多媒体看来， “挽救” 只

是表面效果， 足协无法通过这种手段

真正拯救一家俱乐部， 更无法保证他

们不会在联赛进行过程中再次崩盘 。

新华社在相关报道中给出表态： “其

实， 出手 ‘救’ 一支足球队并不太难，

难的是这支球队如何能长久健康运营

下去， ‘江东子弟多才俊， 卷土重来

未可知’， 与其一时硬救， 不如扎好根

基， 重振旗鼓， 真正涅槃重生。” 《北

京晚报》 同样提出了自己的反对意见：

“或许足协每次延迟的理由都是希望让

更多的俱乐部能够通过自救留下来 ，

但是这样也使得不少俱乐部有了侥幸

心理， 造成了一定程度的混乱。 没有

规矩， 不成方圆， 中国足球已经吃了

太多这方面的亏， 今年在准入过程中

暴露出的种种问题也正是此前弊端的

延续。 对于中国足协来说， 确实也应

该做到按照规矩应对突发情况。”

明明期待“透明”，却背
道而驰

早在 2015 年， 还是上港俱乐部投

资人的陈戌源明确表示， 希望上港队

未来在各方面逐渐透明化， “比方说

外援的转会费， 花了多少钱我们就公

布， 这没什么不能说的， 我觉得这不

需要遮遮掩掩。” 在担任中国足协主席

后， 他在接受采访时多次提到了足协

办事需更加 “公正、 公开、 透明”。 去

年 12 月举行的 2020 年中国足球职业

联赛专项治理工作会议上， 中国足协

更是将 “透明” 写入了制度中： 2021

赛季结束后， 所有俱乐部必须将年度

财务报表上交给中国足协， 而后中国

足协将向全社会公开所有的报表， 让

全社会一起来对俱乐部开支进行监督。

但现如今所发生的一切与期待中

的 “透明” 背道而驰。 举一个最简单

的例子： 中国足协此前已连续多年公

示各俱乐部上交的工资奖金确认表 ，

这种深受球迷和媒体认可的透明做法

却在今年戛然而止。

《北京青年报》 在相关报道中表

示， 存在问题的俱乐部远不止退出的

这六家， 而足协这种暗箱操作可能最

终砸的是自己的脚， “各俱乐部提交

的那一纸工资奖金确认表， 哪些是真

实的、 哪些是 ‘有水分’ 的， 当事人

们都心知肚明。 而那些 ‘水分’， 更加

是未来潜在的后患和危机。” 《羊城晚

报》 更是在报道中用一连串问号表达

不满， “为什么明明在规定期内不符

合准入， 却一再拖延给了相关俱乐部

准入的机会？ 相关俱乐部究竟是通过

什么手段运作达到了准入的标准？ 为

什么主管部门明明有章可循， 却屡屡

自我违规不按章办事？ 已经按照中超

标准备战许久的浙江队最终无缘中超，

损失谁来负责 ？ 准入结果疑云散去 ，

却又催生了一个个新的谜团。 在向来

‘犹抱琵琶半遮面’ 的中国足坛， 追问

这些问题似乎永远都得不到答案。”

以损失一部分公信力为代价， 中

国足协总算解决了联赛开始前最重要

的准入审核工作。 与 “透明” 背道而

驰的行为是否会到此终结 ？ 也许在

2021 赛季结束后， 我们可以看到阶段

性答案———届时全社会是否能看到足

协公开各俱乐部的财务报表呢？

■本报记者 陈海翔

最后一刻 “复活” 的天津津门虎队， 已重新集结投入训练。 视觉中国

公益创业培训班让亟待转型的退役运动员受益匪浅。 主办方供图


